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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和６年５月 28 日（火）午前８時 57 分～午前 10 時 24 分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 企画財政部長

総務部長 市民生活部長 福祉保健部長 子ども家庭部長

環境部長 都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。報告事項１「新図書館新築工事に関する説明

会の実施結果について」を報告してください。

部 長 本説明会は、狛江市まちづくり条例第 36 条に基づき近隣住民等を対象に

開催したものです。近隣住民の範囲は、当該敷地から計画建物の高さの２倍

の範囲であるため、範囲内にある住戸等へのポスティング及び権利者への郵

送にて開催周知を行いました。５月 26 日午前 10時から駄倉地区センターで

説明会を実施し、６人の参加がありました。建物の概要及び工事スケジュー

ルについて説明を行い、参加者からは、開館後の周辺環境への影響及び管理

運営に関する意見、外壁等建物の仕様に関する要望がありました。引き続き、

関係部署連携の上、近隣住民等と必要な調整を図り、理解を求めていきます。

市 長 続いて、報告事項２「令和６年度保育所入所待機児童数及び令和６年度学

童クラブ入所（入会）状況について」を報告してください。

部 長 まず、令和６年度保育所入所待機児童数についてです。４月１日時点の保

育所入所待機児童数は 12 人で、令和５年度から６人減少しました。保育園

申込件数についても令和５年度から 46 人減となり、減少傾向となっていま

すが、就学前人口に対する申込者数の割合（保育需要割合）については、増

加傾向にあります。４月１日の認可定員は、例年に引き続き定員の弾力化運

用を実施しましたが、待機児の解消に至ることができませんでした。次に、

４月１日時点で入園待機となる方に対して、状況を把握し、今後の保育対策

の参考とするため調査を実施しました。本調査は、４月１日時点で入園待機

となっている方から認証保育所等への入所が確認できた方を除いた 52 人を

対象に調査し、回答又は電話による聞き取りを行うことのできた 44 人につ

いて集計したものです。各回答には、複数回答や未回答も含まれていますが、

４月１日時点のお子様の保育状況については「保護者がみている」が最も多
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く 27件、次に「認可外保育施設等の保育サービスを利用している」が 17 件

となっています。また、「保護者がみている」場合の保護者の状況としては、

母が育休中であるが 13 件で多数を占めています。

次に、質問や意見とそれに対する回答です。保育所の入所人数の増加につ

いての質問に対して、待機児童数はゼロにはなっていませんが、一部保育園

では空きが生じていること、子どもの数の減少が見込まれる中で、認証保育

所の補助制度やベビーシッター利用支援事業の実施等を引き続き進めるこ

と等を記載しています。今回の調査結果については、市ホームページで公表

するとともに、広報こまえ６月 15 日号でも公表についての記事掲載を予定

しています。

資料２ページを御覧ください。続いて４月１日現在の学童クラブ入所（入

会）状況について説明します。申込者数は 1,213 人で令和５年度より 46 人

増となり、待機児童数は 162 人で、令和５年度より 38 人増となりました。

内訳としては１～３年生 65 人、４～６年生 97 人です。待機児童数が増とな

った主な理由としては、学童クラブ需要が伸びたことによるものです。定員

は駄倉小学生クラブの閉所により 30 人減となりましたが、同じ狛江第一小

学校区の松原学童保育所と寺前小学生クラブにおいて弾力化による受入れ

の拡大を行ったことにより、入所（入会）者総数としては、1,015 人で令和

５年度より９人増となりました。令和７年度に向けて、和泉小学校学童クラ

ブの新設や猪方学童保育所の増築等の準備を進めているため、今後において

も具体的な待機児童対策を進めていきます。

なお、現状の待機児童には KoKoA 及び児童館の自由来館等で対応いただい

ています。

市 長 幼稚園の一時保育の開始は。

部 長 ９月頃開始予定ですが、長時間預かる予定ではないことから、待機児対策

としてではなく、プレ保育のような扱いになることが見込まれます。

市 長 続いて、報告事項３「中央公民館休館中の代替施設等の利用について」を

報告してください。

部 長 現在、中央公民館を利用している団体は、公民館利用団体と社会教育関係

団体になります。学校施設は、公民館利用団体も社会教育関係団体も従来か

ら利用可能であるため、特に取扱いに変更はありません。また、市民総合体

育館に関しては、社会教育関係団体のみ従来から利用可能であることから、

公民館利用団体が利用を希望する場合は、社会教育関係団体又は体育施設利

用団体へ登録の上、利用いただきます。加えて、地域センター及び地区セン

ターの特別措置（暫定利用）に関しては、９月１日からの施設利用になりま

すが、公民館利用団体の方は登録許可書を、社会教育関係団体の方は登録カ
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ードを提示することで予約や利用ができます。地域センターは、地域センタ

ー利用団体の利用調整後、地区センターは、地区センター利用登録団体と同

じく利用日の１箇月前から施設予約可能です。詳細は、資料のとおりです。

また、利用者説明会を７月９日午前及び夜間に開催予定です。代替施設等の

利用について周知徹底を図るため、広報こまえ６月 15 日号に掲載し、個別

相談への対応も想定し、市ホームページへ資料を掲出するとともに、中央公

民館窓口で配布します。また、議会へ情報提供します。

市 長 本件について、質問等ありますか。

副市長 社会教育関係団体の場合、代表者が市外在住だと、要件を満たさないため

団体に登録できません。代替措置とするのであれば、救済措置を講じる必要

があるのではないですか。

市 長 整理し、報告してください。

その他ありますか。

部 長 部内業務応援制度の実施についてです。４月２日庁議にて部内業務応援制

度について報告したところですが、１件の申込みがあり、実施を開始しまし

た。繁忙期による一時的な業務負担の増加を理由として、総務部職員課給与

厚生係へ、総務課田中課長補佐に部内応援をお願いします。期間は６月 30

日までとし、主に定額減税業務や期末・勤勉にかかる業務を行います。各部

長においては、将来的な労働人口減少に伴う市職員の減少を見据え、また、

職場ごとの時期による業務量の差異を埋め効率的な行政運営が行えるよう、

当該制度の積極的な利用をお願いします。

市 長 他にありますか。

部 長 第 52 回こまエコまつりの開催についてです。本イベントは、2050 年ゼロ

カーボンシティの実現を見据え、市民等が楽しみながら環境保全について知

るイベントとして実施するもので、脱炭素、緑化、資源循環、下水道、生物

多様性等、環境に関する幅広い分野をテーマとして多くの企業・団体が出展

するものです。開催日時は、６月１日午前 10 時から午後３時までとし、場

所は市役所本庁舎、市民ひろば、防災センター及び中央公民館です。当日は

27 のブースが出展され、令和６年度は新たに、令和６年２月に「2050 年脱

炭素社会の実現に関する連携協定」を締結した長野県小諸市による間伐材等

を使ったワークショップ、市と連携協定を締結している成城学園の大学生に

よるプラスチックごみをテーマとしたワークショップ、参加者が描いた生き

ものがモニター上で動き回るデジタル体験、３Ｄ都市モデルの展示等が出展

します。また、次世代燃料自動車 MIRAI のカットモデル、地球環境の過去・

現在・未来を映し出すデジタル地球儀、長野県茅野市の物産展等、令和５年

度のイベントで人気を博した企画も引き続き出展します。本イベントは、令
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和６年８月に東京都において「山の日」の趣旨を国民に周知する「山の日全

国大会」が開催されることに伴い、本大会と相互に周知協力する関連イベン

トとして登録しています。

市 長 他にありますか。

部 長 読売ジャイアンツの「狛江市フェスタ」及び社会教育課職員のユニフォー

ム着用についてです。６月８日に協定締結先である読売ジャイアンツの「狛

江市フェスタ」がジャイアンツ球場で開催されます。試合はイースタン・リ

ーグ公式戦で読売ジャイアンツ VS 日本ハム、午後１時プレイボールです。

試合前には、狛江高校ダンス部によるパフォーマンスや、教育長から狛江産

の枝豆の贈呈を行う予定です。当日の来場者には、令和７年３月に予定され

ている新 GIANTS 球場の誕生に向けた G-DREAM プロジェクトの一環として、

ジャビットとえだまめ王子がプリントされたフラッグに、メッセージを書い

ていただく企画を予定しています。また、読売ジャイアンツへの応援機運の

醸成のため、社会教育課職員は６月３日からイベント当日まで、ジャイアン

ツのベースボールシャツを着用します。

市 長 他にありますか。

部 長 台風第１号の接近に伴う大雨対応についてです。５月 26 日に台風第１号

が発生し、日本に接近しつつありますが、28 日午前６時 46 分の気象庁の情

報によると、28 日夜のはじめから 29 日未明にかけて、本州付近に停滞する

前線上を低気圧が発達しながら通過するため、東京地方は雨雲が予想以上に

発達した場合や停滞した場合は、警報級の大雨となる可能性があるとの予報

です。５月 28 日午前６時から 29 日午前６時までの 24 時間降水量は、東京

地方の多いところで 100 ㎜の見込みとなっています。また、５月 27 日昼時

点の情報では、23 区において 15～17ｍ程度の強風の予報でした。ついては、

安心安全課で情報収集・監視体制を取りながら、参集できる体制をとり、警

報が発表され次第参集します。今後の台風の状況に応じて、環境政策課、下

水道課、道路交通課には安心安全課から連絡するため、体制を整えておくよ

うお願いします。また、所管施設の大雨強風対策の徹底として飛ばされやす

いものや落下のおそれのあるものの事前撤去、側溝の点検清掃のほか、庁用

車の給油充電、職員の余裕を持った無理のない出退庁、また、関係機関との

情報共有等をお願いします。

なお、台風第１号の対応については、現時点で５月 31 日に関東地方に最

接近する見込みとなっているため、今後の状況を見ながら必要に応じて臨時

庁議や庁内メッセージ等により情報共有等を行います。

市 長 冬に落ちた枯葉等がつまっていることが懸念されますので、台風発生が増

えてくる前に側溝の確認をお願いします。次に、審議事項１「令和６年狛江
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市議会第２回定例会一般質問対応について」、１番小木哲朗議員です。

部 長 「１ 情報をあまねく市民に伝えるには～能登半島地震をうけて～」は、

Ｊアラートの扱いやライフライン関連情報の発信方法に関する質問があり

ます。

部 長 「２ 旧狛江第四小学校跡地利用に係る土地利用方針について」は、現状

の方針や若者の声の反映に関する質問があります。

部 長 「３ 私道と都道 狛江市との関係について」は、私道に対する関与、都

道における桜の剪定に関する質問があります。

市 長 次に、２番ひらい里美議員です。

部 長 「１ 守ろう水と食の安全」は、ＰＦＡＳ調査に関する質問があります。

部 長 また、駐車場施設の消火設備に関する質問があります。

部 長 また、食の安全について、学校給食に関する質問があります。

部 長 「２ 女性支援の体制づくり」は、女性相談支援員、民間団体との協働、

支援調整会議に関する質問があります。

市 長 次に、３番高木さとこ議員です。

部 長 「１ 緑の価値を高めるこれからのまちづくり」は、ほこみち開発、多摩

川住宅建替え計画に関する質問があります。

部 長 また、樹木のマッチングに関する質問があります。

部 長 「２ こどもの声を聴く対応について」は、子ども基本条例に関する質問

があります。

部 長 また、コミュニティスクール運営等に関する質問があります。

部 長 「３ こどもが育つ現場での性被害防止の対応について」は、日本版ＤＢ

Ｓ法案制定に関する質問があります。

市 長 次に、４番吉野芳子議員です。

部 長 「１ 市民とともに持続可能なまちを実現するために」は、環境基本計画、

ゴミ減量に関する質問があります。

部 長 また、食品ロス、フードバンクに関する質問があります。

部 長 「２ こども・若者が希望を持てる社会をつくる」は、見えない障がいへ

の対応、ふらっとなんぶに関する質問があります。

部 長 また、子どもの居場所、子どもアドボカシーに関する質問があります。

部 長 「１ 創業支援施設（インキュベーションオフィス）設置から持続可能な

未来を」は、商業振興プランの改定、創業支援センターに関する質問があり

ます。

部 長 「２ 健康寿命延伸プランと歯科保健推進条例について」は、健康こまえ

21 改定等に関する質問があります。



6

部 長 「３ デフリンピックと手話言語条例について」は、手話言語条例等に関

する質問があります。

部 長 また、デフリンピックの歴史に関する質問があります。

市 長 次に、21番栗山欽行議員です。

部 長 「１ 環境負荷低減に向けた新たなリサイクルシステムの確立について－

Ⅱ」は、一般廃棄物処理、次世代型有機物処理機の実証試験に関する質問が

あります。

部 長 「２ 持続可能な環境保全について」は、再生可能エネルギーの利用促進、

緑化推進施策に関する質問があります。

部 長 また、環境教育に関する質問があります。

市 長 次に、22番石井功議員です。

部 長 「１ 狛江駅北口整備完了後について」は、魅力アップやイベントに関す

る質問があります。

市 長 次に、７番山田みちこ議員です。

部 長 「１ 安心安全について」は、浸水被害対策、防犯対策補助金に関する質

問があります。

部 長 また、猪方排水樋管に関する質問があります。

部 長 「２ マイナンバーカード活用について」は、マイナ保険証に関する質問

があります。

部 長 「３ 六郷さくら通りについて」は、現状と今後に関する質問があります。

市 長 次に、８番しの浩司議員です。

部 長 「１ 狛江市教育振興基本計画について」は、教育振興基本計画に関する

質問があります。

市 長 次に、９番三角たけひさ議員です。

部 長 「１ スクールロイヤーの活用について」は、教育委員会の法務相談体制

整備に関する質問があります。

部 長 「２ 外国籍の方の消防団加入」は、公民権行使、外国籍消防団員の活動

に関する質問があります。

部 長 また、外国籍の方への防災教育について質問等があります。

部 長 「３ 防災ＤＸ」は、避難所運営、帰宅困難者対策、消防団活動のＤＸ、

広域避難体制の構築に関する質問があります。

市 長 次に、10番太田久美子議員です。

部 長 「１ 狛江の未来につながる公共交通について（パート７）」は、コンパ

クトで機能的なまちづくり、部署連携に関する質問があります。

部 長 「２ こどもと若い世代に多い感染症から命と未来を守るために」は、Ｒ

Ｓウイルス感染症等に関する質問があります。
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市 長 次に、11番荒木てつ議員です。

部 長 「１ 教育環境の充実について」は、労働安全衛生体制、難聴学級や給食

無償化に関する質問があります。

部 長 「２ 防災対策について」は、トイレトレーラー、マンション対策、感震

ブレーカーに関する質問があります。

部 長 「３ 市民要望について」は、公民館の備品管理に関する質問があります。

市 長 次に、12番岡村しん議員です。

部 長 「１ 市民参加と図書館・公民館の今後について」は、住民投票に関する

質問があります。

部 長 また、代替施設に関する質問があります。

部 長 「２ こども誰でも通園制度について」は、制度概要や課題に関する質問

があります。

市 長 次に、13番宮坂良子議員です。

部 長 「１ 福祉タクシー券の廃止について」は、福祉タクシー券の意義や現状

に関する質問があります。

部 長 「２ 物価高騰のなか、市民生活支援を」は、物価高騰対策や熱中症対策

等に関する質問があります。

部 長 「３ 水と緑のまち狛江市に～樹木の役割と市の方針について」は、樹木

に関する現状と方針等に関する質問があります。

市 長 次に、14番西村あつ子議員です。

部 長 「１ 安全対策について」は、特殊詐欺に関する質問があります。

部 長 また、幼児への安全対策や歩道上の安全対策に関する質問があります。

部 長 「２ 旧狛江第四小学校跡地利用に係る土地利用方針について」は、整備

方針や今後の取組に関する質問があります。

市 長 次に、15番小野寺克己議員です。

部 長 「１ 障がい者への『合理的配慮』の提供について」は、障害者差別解消

法や環境整備等に関する質問があります。

部 長 「２ マイナンバーカードの活用で市民サービス向上を」は、給付支援サ

ービスや行政サービスの向上に関する質問があります。

部 長 「３ デジタルツインを活用した災害に強いまちづくりについて」は、３

Ｄ都市モデル、防災への取組に関する質問があります。

市 長 次に、18番佐々木貴史議員です。

部 長 「１ 安全・安心なまちづくりについて」は、特殊詐欺撲滅や災害対策に

関する質問があります。

部 長 「２ 市民要望の実現に向けて」は、物流への支援策、ペットボトルのキ

ャップリサイクルに関する質問があります。
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部 長 また、「小１の壁」解消への取組に関する質問があります。

市 長 次に、17番山田幸子議員です。

部 長 「１ 誰もが憩える魅力ある公園づくりについて」は、緑の基本計画等に

関する質問があります。

部 長 「２ 女性が安心して暮らせる社会に向けて」は、困難な問題を抱える女

性への支援に関する法律や市の取組に関する質問があります。

部 長 「３ 子育てしやすい環境整備について」は、一時預かり事業やこども

誰でも通園制度に関する質問があります。

市 長 次に、16番石川和広議員です。

部 長 「１ 未来戦略としてのまちづくり」は、地域デジタル基盤活用推進事業

や地区計画に関する質問があります。

部 長 また、公共施設の機能集約化・分散化に関する質問があります。

部 長 「２ 市の環境政策について」は、ゼロカーボンシティシナリオやプラス

チック類ごみの分別収集、資源循環システムに関する質問があります。

部 長 「３ 子ども・若者政策の推進について」は施策への意見反映、子どもに

やさしいまちづくり等に関する質問があります。

市 長 次に、６番三宅まこと議員です。

部 長 「１ 市民要望実現のために」は、フードバンク狛江との連携やコミュニ

ティフリッジに関する質問があります。

部 長 また、まちづくりや自転車事故に関する質問があります。

部 長 また、教育的施策に関する質問があります。

部 長 「２ 市の将来ビジョンを可視化して市民へ伝える」は、市民への説明、

狛江駅北口の魅力に関する質問があります。

部 長 「３ 新しい図書館を広く市民の方々に活用していただくために」は、図

書館の建替えや新図書館工事期間中の施策等に関する質問があります。

市 長 次に、５番きたみまさし議員です。

部 長 「１ 国民健康保険データヘルス計画について」は、計画策定上のポイン

ト、保健事業のＤＸ化に関する質問があります。

部 長 「２ マイナ保険証の更なる普及に向けた取り組みについて」は、現行の

保険証廃止によるデメリットやマイナ保険証のメリットに関する質問があ

ります。

部 長 「３ 図書館のデジタル化、ＤＸ化のメリットについて」は、新図書館導

入予定のデジタル化資機材、デジタル書籍等に関する質問があります。

市 長 他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、６月４日

午前９時00分から開催します。


